



un Conte de Noël du Rotary La Rochelle Atlantique

En février 2022, un horrible et très puissant cyclone nommé BATSIRAI établit son épice centre sur la ville de Mananjary située au sud-est de Madagascar. Soufflant avec des vents de 165 km/h, il ravagea toute la région. Jetant bas les habitations construites pour la plupart en palmier-latanier, détruisant des bâtiments publics, causant la mort de 92 personnes et faisant 65 000 sans-abris et dévastant le « grenier à riz de la grande île ». La ville de Mananjary reçut des aides et des secours de l'état Malgache et d'institutions internationales mais les villages autour durent se débrouiller par eux-mêmes.

Ce fut le cas de Maroamboka, dont l'école fut soufflée au point qu'il n'en restait plus rien.

Les 150 enfants de Maroamboka et des villages environnants qui y étaient scolarisés n'avaient plus de toit et leurs deux instituteurs se trouvaient sans emploi.

Depuis une dizaine d'années des liens s'étaient tissés entre le village et la paroisse protestante de La Rochelle, qui avaient accueilli deux jeunes hommes du village pour leur permettre de faire des études en France, Jonatan et Nirina. Brillants tous les deux, Jonatan est devenu Ingénieur en Bâtiment et Travaux Publics et Nirina Ingénieur en informatique, ils travaillent maintenant tous les deux en France.

Ne pouvant être indifférents aux malheurs de leur village, ils conçurent un projet innovant : construire un bâtiment aux normes anticycloniques pour y loger l'école et pouvoir abriter en sécurité une partie de la population des cyclones, hélas fréquents dans cette région. Des plans ont été établis, des devis étudiés. La structure serait en béton armé avec des parois en briques de terre crue séchées au soleil. Cette technique, que les habitants ne maîtrisaient pas, leur permettrait de construire des habitations plus solides.

Les habitants se sont attaqués au terrassement et à la fabrication des briques. Mais il fallait des financements extérieurs pour acheter les matériaux que l'on ne trouve pas sur place (acier, ciment...)

Contactés, les responsables de l'Entraide Protestante Rochelaise ont pu réunir un tiers de la somme nécessaire, son ancien président, également membre du Rotary La Rochelle Atlantique a pu convaincre son club d'investir les bénéfices du Salon du Vin Bio de La Rochelle 2023 dans ce beau projet mené à bien avec rigueur. L'école a pu être inaugurée en novembre lors d'une belle cérémonie au cours de laquelle un buffle a été sacrifié.

Le projet a permis de financer :

- un bâtiment de 110 m², comportant deux salles de classe et un espace bibliothèque
- des sanitaires extérieurs
- deux collecteurs d'eau pluviale
- un terrain de sport

Pour Noël, les enfants ont retrouvé le chemin de l'instruction dans un environnement tout neuf, avec l'espoir de pouvoir accéder à une vie meilleure.

Le plus beau des cadeaux de Noël !

